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本周，“武进引力”持续释
放：BHS 高端造纸机械项目正
式签约，成为 BHS集团在中国
的第二生产基地；格拉默高端汽
车零部件项目在武进国家高新区
规划建设产能最大工厂；开迈
斯、斯泰必鲁斯决定在武进增资
“加码”；株式会社小鲷决定投资
高端工程机械零部件产线……看
好武进、“加码”武进正成为越
来越多外资企业的共同选择。
“看好中国市场，落子武进

发展，不仅因为这里有基础坚实
的工业‘产业高原’，还有快速
隆起的新能源‘产业高峰’。”太
阳诱电株式会社代表取缔役、社

长执行役员佐濑克给出原因。
作为我市迄今为止单体投

资规模最大的日资项目，太阳
诱电斥资 6 亿美元，历时不到
两年，一期项目于本周正式投
产开业。“太阳诱电引进落地，
是外资信任武进、投资武进、扎
根武进的无数故事中的一个缩
影。”在区商务局局长董云峰看
来，作为外向型经济发展的排头
兵，武进与外资的“双向奔赴”
从未停歇。
日前，作为韩国迪爱公司在

全球布局的首个海外制造基地，
韩国迪爱医疗器械项目签约落户
武高新。项目总投资 1500万美

元，主要从事医用 X 射线机核
心部件———平板探测器系列产品
的组装生产，达产后年产值可达
1.9 亿元，产品销往全球 60 多
个国家 8000多家医院。
“布局武高新之前，我们评

估了国内很多开发区，觉得武进
的投资环境最理想。”迪爱中国
区总经理朴文暎坦言，企业还评
估测算了武进的劳动力成本、政
府支持政策、产业链上下游等，
发现武进不仅拥有得天独厚的区
位优势，更有着优渥的投资环境
和贴心的助企服务。

在国家发展大局中谋划高水
平对外开放，武进始终坚持把吸

引外资作为扩大开放的重要工
作，坚定面向全球集聚高端资源
要素，打造外商投资中国的新高
地。“我们将竭力为大家营造最
优质、最高效、最便捷的营商环
境，提供最安心、最顺心、最舒
心的服务保障，成为企业发展全
天候、不打烊的‘金牌服务
员’。”武进国家高新区管委会副
主任周明俊表示。

外资对武进到底有多热情？
数据给出了答案：截至目前，全
区今年新增外资项目 75个（其
中新设项目 54个，增资项目 21
个）， 完 成 协 议 注 册 外 资
80961.61 万美元。 1—10 月，

全区预计完成实际到账外资
4.48亿美元 （入库数），同比增
长 1.92%，实际使用外资完成进
度居全市前列。

未来，武进将坚定不移优化
外商投资环境、加大吸引外商投
资力度，一如既往打造市场化、
法治化、国际化一流营商环境，
强化外资企业服务保障和政策支
持。同时，坚持大抓项目、抓
大项目，充分利用国内国际两
个市场两种资源，加大优质项
目招引力度，全力以赴挖潜力、
增后劲，千方百计稳外贸、优
结构，为武进高质量发展集聚
更强动能。

今年全区新增外资项目75个，完成协议注册外资80961.61万美元

□ 记者 朱梦琪

本报讯 （记者 宋祎凡）
昨天上午，武进区“聚力促
振兴 人才论发展”专题论坛
暨雁栖·湖湾人才公寓启用仪
式举行。副区长朱岩参加活
动。

雪堰镇雁栖·湖湾人才公
寓总建筑面积 5799 平方米，
配备 100 间人才优居房和
1640平方米停车场，以“知
己湾”“智梦湾”“云涧湾”
“雁归湾”“惠通湾”五大主
题，打造人才创新创业全功
能服务空间。

求天下英才，建人才高

地，兴发展大业。活动发布
了 《“武进英才计划”农业乡
土人才振兴工程实施意见
（2023—2025）》，并为 3家武
进区农业乡土人才引育基地
授牌。

能者“揭榜”，智者“挂
帅”。现场，江苏省农业科学
院亚夫科技服务武进雪堰工
作站正式揭牌，聘请 2 位省
农科院研究员作为乡村振兴
科技顾问，邀请省农科院与
河海大学共同攻克雪堰雅浦
果树种植区复合型面源污染
溯源及治理技术提升难题。

武进区“聚力促振兴 人才论发展”
专题论坛举行

本报讯 （记者 史莲寅）
昨天下午，市人大常委会调研
组来到我区，专题调研生态中
轴建设情况，系统检验生态中
轴建设成果。市人大常委会副
主任韩九云、方国强、陈正
春，副市长夏思军，市人大常
委会秘书长高宏华，区领导孙
金才、朱小平参加活动。

调研组首先来到滨湖污
水处理厂二期现场，了解工
程建设进展情况。该工程为
扩建项目，在厂区预留用地
内实施，扩建规模为 5万吨 /
日，采用多级 AO 生化池 +
高效沉淀池 + 深床滤池工艺，
主要服务武进西太湖片区、牛
塘片区、嘉泽镇。目前，该工

程已完成主要构筑物的池体混
凝土和房建的框架混凝土工
作，各池体满水试验已完成，
池体构筑物的防腐及铺装等正
在施工。调研组希望我区加
强工作统筹谋划，加快推进
项目建设，为常州水生态环
境保驾护航。

滆湖退田还湖二期工程
通过滆湖生态修复方案的实
施，将恢复水生植物面积共
计 11.8 平方公里，对全湖生
态系统结构及水体透明度、
水质提升将起到积极的促进
作用，有利于滆湖由当前的藻
型湖泊生态系统向更为健康的
草型湖泊生态系统转变。调研
组认为，该工程是保护水资源

的重要项目，希望武进抓统
筹、抓进度、抓落地，建立多
维协同机制，实现常态长效
治理，推动全市生态环境质
量持续改善。

调研组还现场调研了滨湖
现代农业产业园一期，了解项
目进展相关情况。调研组充分
肯定武进在生态中轴建设中发
挥的作用，市人大常委会将紧
跟市委决策部署，持续聚焦生
态文明建设，综合运用立法、
决定、监督等法定职能，全力
护航长三角生态中轴建设；各
级基层人大也将依法精准监
督，督促各级部门加大工作力
度，让常州水更清、岸更美，
百姓更满意、更舒适。

市人大常委会来我区专题调研
生态中轴建设情况

本报讯 （记者 宋祎凡）
昨天下午，区委副书记吴震
宇带队调研太湖湾雅浦板块
美丽乡村、民宿建设工作。

近年来，雅浦村围绕
“人居美丽、治理有力、村
民得利”的总目标，现已完
成村庄污水管网建设，祠堂
浜、警务室、乡村体育活动
区等周边绿化景观提升改造
以及河道疏浚、灯光亮化、
旅游形象标识增设等配套建
设。太湖湾雅浦民宿项目设
计、采购、施工、运营一体
化项目已顺利完成招标，计
划引入小黄鸭 B.duck，打造
全国唯一的小黄鸭主题特色
村，构建蕴含本土记忆的集
休闲、度假、研学、旅居为
一体的开放式乡村美学度假
综合体。

吴震宇指出，美丽乡村
建设是一项长期工程，要做
好雅浦港生态缓冲区建设示
范工程后期保障工作，建立
流域长效管理治理机制，为
太湖一级保护区农业面源污
染治理提供试点示范；要坚
持科学谋划，加大树木抚育
管护力度，确保国土绿化见
成效，不断提升群众生态环
境获得感；要全方位、全过
程地考虑村庄生态保护和发
展方向，实现乡村立体化、
可持续性提质跃升；要以精
品民宿建设作为乡村旅游提
质升级突破口，加快农文旅
融合，以美丽乡村撬动美丽
经济，将雅浦村的山水田园
资源优势、生态优势、地理
优势转化为经济效益与社会
效益。

区领导调研太湖湾雅浦板块
美丽乡村、民宿建设工作

本报讯 （记者 戴雪燕）
昨天下午，全区文明城市建设
“三标融合”推进会召开，总
结今年以来文明城市建设“三
标融合”推进情况，部署年底
前重点任务。区领导薛红霞、
朱岩、张征宇参加会议。

会上，区文明办、城管
局、农业农村局通报了三季度
市级测评情况。全区各级各单

位按照要求，抓好督查巡查、
专项提升和问题整改，重点关
注集贸市场、背街小巷、社区
小区、村镇等区域，加快推进
18 项重点项目攻坚，一批难
点堵点问题得到整治，文明城
市建设继续保持稳中有进良好
态势。三季度，我区文明城市
建设“三标融合”市级测评综
合得分取得全市第一。

就做好下阶段重点工作，
区委常委、宣传部部长薛红霞
强调，全区上下要准确定位，
强化争先意识。立足“为民办
实事”之先，推动一批惠民便
民的硬招实招、实施一批造福
于民的项目工程、解决一批关

乎群众的意见矛盾；立足“高
质量发展”之先，以各自的争
先进位汇聚成全区高质量发展
考核的好成绩、好位次；立足
“四下基层”活动之先，以文明
城市建设的高质量发展体现主
题教育成果。要聚焦重点，强
化攻坚意识。全力以赴攻“重点
项目”，一着不让攻“关键区域”，
坚持不懈攻“常态长效”，不断提
升文明城市建设标准化、精细
化、长效化水平。要凝心聚力，
强化责任意识。通力协作，凝
聚创建合力；强化督查，层层
压实责任；有效引导，营造浓
厚氛围，加大宣传力度和密度，
推动文明城市建设再上新台阶。

全区文明城市建设
“三标融合”推进会召开


